

EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

5 céntimos

A. O. VII

LÉRIDA, SABADO 11 de MAYO de 1901

NÚM. 2010

5 céntimos

LA BORDADORA

DOLORES ABADAL DE SIRVENT

En el establecimiento de pastelería de M. Sirvent Soler estará expuesto hasta el próximo día 14 el "Tapiz" en bordado y pintura, premiado con MEDALLA DE BRONCE en la Exposición Universal de París de 1900. La autora de dicha obra y el propietario del mencionado establecimiento invitan a visitarla a sus favorecedores en particular y al público en general. La exposición de dicho trabajo se abrió ayer a las ocho de la noche.

CABALLEROS, 1 Y MAYOR, 86.—LÉRIDA

Vino Tónico Nutritivo Florensa

CON QUINA KOLA, CACAO Y FOSFATO
CALCICO CRISTALIZADO

Anemia, Raquitismo, Escrofalismo, Convalescencias largas y difíciles, debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la Sangre, ceden con rapidez admirable a la poderosa influencia del tan acreditado VINO TONICO NUTRITIVO FLORENSA.

Flujos de las Vias Urinarias

La blenorragia (purgación) y todas las enfermedades de las Vias Urinarias se curan radicalmente y con prontitud con los tan agradables

CONFITES ANTIBLENORRÁGICOS FLORENSA

Vino Hemoglobina Florensa

TONICO REGENERADOR DE LOS GLOBULOS ROJOS DE LA SANGRE

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

LA VERDAD

Depósito de pañería, camisería, corbatería y géneros de punto

JUAN GENÉ

Mayor, 63 * LÉRIDA * Mayor, 63

De esta casa se obtienen géneros de 35 ptas. de valor por 2 ptas.

CONDICIONES

El comprador debe proporcionarse un cupon de alguno de mis clientes, cuyo importe sea de 2 pesetas. Con este cupon y mediante entrega de 8 pesetas, esta casa entregará 1 bono al que van adheridos 4 cupones, resultado de ello haber hecho un desembolso de 10 pesetas; pero como el tenedor del bono al colocar los cuatro cupones por libre 2 pesetas por cada uno de ellos, solo le falta reintegrarse de 2 pesetas que son las que le dan derecho a géneros por valor de 35 pesetas y de los cuales podrá disponer tan luego hayan recogido los bonos aquellos a quien vendió los cupones.

El tenedor de un bono tiene derecho por cada cupon vendido siempre que el adquirente haya recogido su correspondiente bono a géneros por valor de 8 pesetas; y si no pudiera colocar ningún cupon, la casa transcurridos seis meses, abonará su importe comprando géneros por valor de 35 pesetas.

EN VENTA

A voluntad de su dueño, se vende la casa núm. 17 de la plaza de Cataluña y núm. 1 de la calle de la Academia con todos los efectos del teatro pertenecientes a su dueño.

Una pieza de tierra en la partida de la Mariola y otra en la partida de la Cuadra, para informes dirigirse a su dueño don Francisco de Guardiola y de Santamaría. 1 ju.

VACUNA SUIZA

Del Instituto vacunógeno de Lausanne

Se recibe periódicamente, en tubos para tres vacunaciones 1 peseta, Estuches de cinco tubos, 4 pesetas. Tubos para 10 vacunaciones 1'50 pesetas.

Farmacia del Dr. D. Antonio Abadal y Grau, Plaza de la Constitución, 18.—LÉRIDA. 5-10

Centro minero y comercial de Cataluña

Teléfono, 1999.—Telegramas: MINERO-BARCELONA

Diputación, 344 (junto al Paseo de Gracia)—BARCELONA.

Compra, venta y arriendo de Minas.—Venta e instalación de máquinas y aparatos para la Industria Minera.—Compra venta de Minerales.—Estudios, proyectos, dirección y ejecución de trabajos.—Análisis de Minerales.—Representantes en los principales distritos mineros de España y Mercados del Extranjero. Esta Sociedad compra minerales en cualquiera Estación ó punto de embarque. La Correspondencia al Director.

RED CROSS RUM

The Best and Purest Superior to any other

CASA IMPORTADORA

The Cosmo Lewiston Company
(Limited) LEWISTON-LONDON

RED CROSS RUM es el Rom Ingles más puro que se conoce. Su aroma suave, su exquisito sabor sus perfectas condiciones de conservación, le hacen preferible a todas las demás clases.

El RED CROSS RUM se vende exclusivamente en medias botellas de vidrio color topacio; el quita ovalada; la cruz de Malta roja en el centro y sobre ella una corona de oro en las Pastelerías, Colmados, Ultramarinos finos, en las más importantes Droguerías, como también en los principales Cafés, Casinos, Restaurants y Fondas.

Para las familias no hay rom mejor que el RED CROSS RUM: pocas gotas bastan para aromatizar cualquier bebida. Tomado puro, una copita de RED CROSS RUM vale como dos de otra de las mejores clases.

Por sus propiedades eminentemente higiénicas el RED CROSS RUM se recomienda en los casos de indigestión, vómito, mareo, flatos y otras indisposiciones.

Una copita de RED CROSS RUM después de las comidas favorece la digestión, y evita las acideces.

Hoy día en la mesa el RED CROSS RUM ha sustituido al Cognac.

REPRESENTANTE EN LÉRIDA Y SU PROVINCIA

D. JUAN CLAVERÍA, CALLE CABALLEROS, 20

BUENA OCASIÓN

Una casa para vender con siete pisos y dos almacenes Rambla de Fernando número 52, darán razón calle de San Antonio, número 31, Estanco. 9 15.

HUERTO

para vender ó arrendar en buenas condiciones, situado afueras del Puente, con buena casa torre, pozo, lavadero y bonito corral para conejos y palomas. Darán razón: Mayor 30, comercio. 8 10

Causas y efectos

Aunque con sobra de razón, en vano clama *El Imparcial* para que la política no vea en los conflictos del día como único quishacer la explotación de intereses mezquinos, la coyuntura de quebrantar al Gobierno, aunque así aliente y agrave los desórdenes.

Contará el colega los cargos que le hacen al Gobierno por inhábil y hasta por provocador, y hallará otra vez el cliché irónico de la "pacificación de los espíritus" traducida mal-

ciosamente como una promesa para lo inmediato, equiparada a la purga de Benito para desacreditarla.

Ni siquiera la memoria de sucesos recientes y con ella la explicación imparcial de los de hoy, evitará esta rutina de malas entrañas.

¿Ocurre lo de Barcelona por algo que haya hecho el Gobierno? ¿Son de ahora las causas de lo que sucede?

La exacerbación del catalanismo que fué muchos años un entretenimiento literario, ¿no es producto de halagos imprudentes, seguidos de una decepción inevitable y peligrosa?

A nadie inculparemos por la crisis obrera; pero en todo caso podrán explicarla mejor los que por más tiempo hayan presenciado desde el Gobierno su desarrollo, sin las ganas ó sin el acierto de prevenir las consecuencias.

Sobre todo esto, el principal motivo del desorden, el motivo patente, el abuso de la suspensión de garantías, ¿á quien se ha de imputar? Dos años han dedicado los Gobiernos á convenir á los revoltosos de que no hay otro recurso contra ellos: dos años á desacreditar los recursos ordinarios de policía. En Cataluña, en Barcelona especialmente, se respira esta convicción. Una vez que se restablecen las garantías, todo el mundo puede hacer lo que le venga en ganas: en la normalidad el orden está obnubilado á sus enemigos; de ellos dependen. Le turban y no admiten para entrar en razón otro aviso que el saucionado por la costumbre: el bando militar. De aquí á que se logre destruir este daño pasará mucho tiempo, contando con que no lo renueven cuando vuelvan á gobernar los que lo produjeron.

Canal de Aragón y Cataluña ó de Tamarite

II
Desde el 23 de octubre de 1896, en que por cuenta del Estado han empezado las obras, si bien hay que

EL MEJOR VINO ESPUMOSO
CHAMPAGNE DE KOLA
MARY-SAT

Representante: RAMOS

DEPÓSITO
Confitería de EL RAMILLETE
MAYOR, 14.

admirar las construidas por los ingenieros señores Corsini y Ezcurdia, especialmente en su primera sección, se nota, sin embargo, que al lado de la solidez y belleza que se observa en todas ellas, se perdió, ó no hubo tiempo para los estudios de la presa, que parece lo principal, ó para realizar su emplazamiento aprovechando el punto más indicado del río Esera, que ha de surtir con sus aguas el Canal.

Esto toca al actual Ingeniero jefe don Rafael Navarro, y de éste esperamos, además que, con el concurso del inteligente personal técnico puesto á sus órdenes, adelantará los demás trabajos de la primera y segunda zona, pues hay que tener presente que, si los planos antiguos no sirven ó no existen y se ha de proceder con seguridad para evitar rectificaciones, dada su competencia en la materia, que es mucha, hay garantía de acierto, y esto no llegará á ocurrir.

Fundado, precisamente, en falta de estudio de la obra, pocos braceros se emplean hoy en ella, y es de esperar que este estado de cosas no ha de durar por mucho tiempo; téngase en cuenta que va realizándose en país pobre, como de secano, y que éste, mientras no consiga sus aspiraciones de dar fertilidad á sus tierras, por medio del agua canalizada, los necesitados, que son casi todos, encuentran remedio á su penuria trabajando en el Canal que les evita el tener que emigrar, dejando á gran distancia sus viviendas.

Para que no ocurra lo que lamentamos, fuerza será reconocer que debe darse al personal técnico gran estabilidad y la remuneración conveniente, al efecto de que la falta de esta última circunstancia, no dé motivo á la continua movilidad que se ha venido observando, perjudicial siempre para toda clase de trabajos; pero mucho más en obras de cálculo y que obedecen á un plan determinado, ya que las diferencias de criterio y de capacidad, sobre no beneficiar al Estado y lastimar los intereses de la nación, dilatarían la terminación de Canal tan necesario.

Tenemos entendido que obra tan trascendental la miran con especial cariño el actual ministro de Agricultura, Sr. Villanueva, y el señor director del ramo, y que el primero piensa visitar la comarca regable durante el próximo verano. Así, así debe hacerse, gobernar prácticamente, esto es, teniendo conocimiento exacto de las cosas.

Abriéramos la seguridad de que si el ministro lleva á cabo su viaje, se perjudicará de que, dado el empuje dado á las obras y el estado precario del país, es de conveniencia el que éstas se terminen cuanto antes, pues aunque el Canal no diera riego á las 104 000 hectáreas calculadas (construidas todas sus cinco secciones), fertilizaría, después de atravesar los términos de Estada, Estadilla y Font, los secanos inmensos de Amunia, San Esteban, Binéfar, Almacellas, Tamariite, Albelda y otros, en donde la falta de agua para el riego convierte en eriales tierras de cuerpo desahogado de producir, esperando sólo la desviación del río Esera, que aumenta sin necesidad el caudal del Cinca, para confundirse luego ambas vías acuáticas con el caudaloso Ebro, que á su vez está encargado de dejar en el mar un sobrante excesivo, que Dios no ha de perdonar no aproveche el hombre empleando su inteligencia y trabajo.

Que no desista el ministro de su viaje para contemplar el aspecto que ofrece la Litera, precisamente cuando la Naturaleza se halla en toda su lozanía y apogeo, y tenemos la seguridad de que además de representante genuino del Poder Ejecutivo, será partidario decidido de la realización pronta y eficaz del Canal de Aragón y Cataluña

FRANCISCO BAÑERES

Recortes de la prensa

El «Heraldo»

El Heraldo publica un artículo que se titula «La cuestión del día.» Por indicar á los lectores el espíritu de ese artículo transmitimos algunos de sus conceptos.

«Dice el articulista que la agitación que reina en Cataluña absorbe la atención del país y de los gobernantes.

Respeto el articulista las necesidades legítimas de Cataluña, aún en sus desviaciones políticas, económicas y sociales.

Nuestra indignación, añade el artículo, se refiere á esa minoría tenaz que existe en el antiguo Principado.

Esto es una veridanza y una deshonra, dice el articulista. Luego pide

que recaiga el peso de la ley sobre los factores de cultura y capital que, con su influencia, juegan en la cuestión.

«Afirmo que, en vez de una cuestión obrera marcada por radicalismos, se trata de una conjura reaccionaria.

«Dice que la crisis industrial y la agitación obrera no surgen directamente de la propaganda anti española, pero se enlazan con ella y la agravan.»

«El Gobierno, prosigue diciendo el Heraldo, no cumplirá su misión si se limita á despejar las Ramblas con cargas de caballería.

«No basta, añade, podar las ramas, porque la enfermedad radica en el tronco y es fácil conocer á las personas de la ciudad condal que determinan esta agitación, sosteniendo el comité laborista de París.

«Para que la obra del Gobierno, además del castigo inmediato, represente la justicia y la paz en el porvenir, precisa que los gobernantes se ocupen en corregir los vicios y las deficiencias que existen en la administración de Cataluña.

«Urge más que reformarlas, poner en vigor las leyes provincial y municipal donde se encuentran doctrinas ampliamente descentralizadoras.»

«Termina el artículo del Heraldo pidiendo al Gobierno soluciones jurídicas para conseguir sin demora que se castigue á los delincuentes pero al mismo tiempo su conducta debe estar inspirada en el derecho y en la razón para tener la alta autoridad y la moral indispensable que se necesitan para apelar á los supremos oficios de la fuerza.»

Las Azores

Telegrafían de Washington que se ha propuesto al Gobierno norteamericano que adquiera las islas Azores, para establecer un depósito de carbones.

Parece que Alemania pretende también poseer una de dichas islas.

Mensaje á Krüger

Telegrafían de Viena que la juventud universitaria de Budapest ha dirigido un Mensaje de simpatía al presidente Krüger.

La sublevación de Argelia

Despachos de Argel dicen que el fanatismo de los musulmanes sostiene todavía los disturbios.

Créese que durarán más de quince días los combates que se sostienen en los alrededores de Marguerite.

De la guerra anglo boer

Telegrafían de Londres que cerca de Pretoria los ingleses han sacado de unas cuevas á unos boers pacíficos que allí se habían refugiado, y se apoderaron de sus familias y del ganado que poseían.

La ofensiva.—Enfermo grave

Confirman de Londres que el general Dewet reorganiza los commandos para reanudar la ofensiva.

Se asegura que el Sultán de Turquía se encuentra gravísimo.

Material de guerra.—Bienes de frailes

Contre el rumor de que Venezuela ha encargado á una fábrica de Alemania la confección de 40.000 fusiles y un completo material de guerra.

Los arzobispos de New Orleans, Manila y Baltimore, resolverán, según noticias, la cuestión de bienes de los frailes de Filipinas, que trata de secularizar el gobierno yanqui.

Mr. Kruger

El presidente del Transvaal mister Kruger, se embarcará en breve para los Estados Unidos con objeto de practicar allí algunas gestiones encaminadas á conseguir la independencia de las dos Repúblicas sud africanas.

El empréstito ruso

Telegrafían de San Petersburgo que se ha decidido que la casa Rothschild, de acuerdo con el Crédito Lyonnais y el Banco de París, se encargue de la emisión del empréstito ruso.

Torpedos aéreos

Un telegrama de Roma dice que próximamente se efectuarán pruebas de torpedos aéreos.

Negativa

Dícese que el ministro de Hacienda se ha opuesto á que se concediera un crédito para atenciones del ramo de Sanidad.

Comunicación directa

El general Weyer se propone establecer entre el ministerio de la Guerra y la Capitanía general de Cataluña, una comunicación directa.

Cable entre Cádiz y Tánger

En el Consejo de ministros últimamente celebrado se acordó autorizar á los señores Moret y duque de Almodovar para entablar negociaciones diplomáticas, con objeto de entender

un cable directo entre Cádiz y Tánger, para el que se destinarán 400.000 pesetas.

Cuestión diplomática

Háblase de un incidente diplomático que puede surgir entre Alemania y España, á causa de haberse pretendido el traslado de nuestro representante diplomático de Berlín.

«El Correo»

El Correo publica un artículo haciendo comparaciones entre los relatos que de los sucesos de Cataluña hace la prensa de esa región.

Dice que la mayoría atenúa la importancia de los sucesos que en estos momentos preocupan al Gobierno.

Considera El Correo que la causa de los sucesos que hoy preocupan á Cataluña es el miedo que tiene el Gobierno para evitarlo.

La reforma del Concordato

En el ministerio de Gracia y Justicia se ha facilitado una nota oficial en la que se dice que el Sr. marqués de Terverga ha decidido adelantar la reforma del Concordato con la Santa Sede y á este fin habla dirigido consultas á varios prelados, quienes aprueban las bases en las que el ministro funda su reforma.

Nacionalización de empresas industriales

El Consejo de Estado informa que debe derogarse el decreto del señor Sánchez Toca sobre nacionalización de compañías y empresas industriales. Se han redactado también las bases para un proyecto sobre este asunto.

FERIAS Y FIESTAS

en honor á

San Anastasio Mártir

Hoy á las 7 de la mañana romperán Diana las brillantes charangas de los Batallones de Cazadores de Mérida y Estella y se dispararán numerosos morteretes.

A las 9 Solemnes Oficios en la Santa Iglesia Catedral con asistencia de la Excm. Corporación Municipal, Autoridades y Comisiones Oficiales; corriendo el panegirico del Santo Mártir á cargo del Imo. Sr. Dr. don Francisco Salesas, Canónigo Magistral.

A las 17 saldrá de dicho templo la procesión de San Anastasio á la que concurrirán el Excmo. Ayuntamiento en Corporación, Autoridades y Comisiones Oficiales é invitados, habiéndose ofrecido el Pendón principal de la misma al Excmo. Sr. General don Andrés Maroto y Alba, Gobernador Militar de la plaza y Provincia.

A las 21 y cuarto, y en la entrada de los Campos Eliseos se disparará una magnífica colección de fuegos artificiales confeccionada por el pirotécnico de la Real Casa D. José Morgadas (a) Escala de Reus.

Día 12.—A las 6 inauguración de la Feria de ganado caballar; mular asnal y bovino.

A las 15 se reunirán en el patio del Instituto provincial los Alumnos de las Escuelas Municipales para trasladarse, acompañadas de la Banda Popula y precedidos de los gigantes, á la arboleda de la margen izquierda del Sagra donde se celebrará la Fiesta del árbol repartiéndose una merienda á los alumnos que concurrirán á ella.

A las 18, en Salón de actos del Excmo. Ayuntamiento Sesión Científica organizada por el Colegio de Médicos de la provincia y presidida por el eminente catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona Dr. don Andrés Martínez Vargas, á la que asistirán representaciones de todos los Colegios de Médicos de Cataluña.

A las 21 se celebrará en los Jardines de los Campos Eliseos, iluminados a la veneciana y eléctricamente con milares de luces, un Gran festival en el que tomarán parte las Charangas de Estella y Mérida, se exhibirán Vistas cinematográficas y se dispararán vistosos Fuegos artificiales.

De todas partes

Las huelgas.—El movimiento obrero.—Huelgas originales.

La nota del día mes saliente en España, es la de las huelgas. En Ita-

lia, Francia y por último en nuestra nación, han podido apreciar los Gobiernos de las tres naciones latinas el alcance de estos movimientos: ya habrán visto, y por cierto no con indiferencia, el clamoreo de los hijos del trabajo, la protesta viril y enérgica de los obreros y como en las capitales más industriales y ricas de estas naciones se ha levantado una vez más la bandera de guerra entre explotadores y explotados, enconándose más la lucha, esa lucha que parece esterilizarse, entre el capital y el trabajo.

Mr. Meline en un reciente discurso analizó detenidamente tan trascendental cuestión y de su peroración extractamos algunos párrafos que pintan claramente lo que son las huelgas y el problema de difícil solución que encierran.

Lo que constituye la gravedad de esas guerras sociales, no es solamente la manera con que se propagan, realizan y se transforman las huelgas sino la nueva forma, el mal cariz que toman éstas de día en día.

Hoy las huelgas ya no son profesionales; ya no constituyen conflictos locales y parciales entre un industrial y sus obreros, originados por el salario ó por asuntos del taller; son en realidad, y esto nos lo demuestra la experiencia, verdaderos movimientos revolucionarios, organizados por individuos que no esconden sus ideales. Su objeto no es el de mejorar la condición del obrero en la industria particular donde estalle la huelga, sino el de preparar la gran revolución social que debe derrumbar, destruir y deshacer la organización industrial actual para sustituirla por la organización colectiva. Ante su vista la huelga no es más que una manera de movilizar y animar al ejército revolucionario, antes de concentrarlo para la gran batalla, para la definitiva que debe acabar con todo. Hoy los huelguistas se organizan ya militarmente y sus masas aranean. Emplean por apoderarse de la calle, su campo de acción, proclamándose dueños de ellas: peligran los pacíficos transeúntes y vecinos y los comerciantes vense obligados á cerrar sus tiendas. Y lo que es más grave es que desde este momento no hay libertad de trabajo; vienen las coacciones y las violencias, los huelguistas se reúnen en grupos armados y entonces ya sabemos lo que sucede. Si las calles de Barcelona pudieran hablar, cuantas cosas nos dirían.

Y M. Meline después de extenderse en muchas consideraciones, se desmenuza y estudia profundamente las huelgas, acaba por combatir las y censurarlas y por decir que le preocupan.

No solo preocupa el movimiento obrero al ex ministro francés. Las huelgas con sus sucesos, con sus disturbios y alteraciones de orden y con todas las lamentables consecuencias que puedan ocasionar, suponen siempre un conflicto y son y han sido para los gobernantes una verdadera pesadilla. Y sino que lo digan los ministros de la vecina República, en las huelgas de Monceau y Marsella y nuestros hombres de estado con las de Manzarrón, Madrid y Barcelona.

Hoy las huelgas dan mucho que pensar y meditar á todo el mundo. Más de un mal rato y disgusto han proporcionado á la autoridad militar. La huelga de verdugos de Pekín, huelga que en aquellos momentos de intranquilidad y de insurrección china, era de suma gravedad y extrañaba para las potencias un notable entorpecimiento, para el desarrollo de sus planes, dió mucho que hacer á los jefes de las fuerzas aliadas de la China. Aquella huelga, que fué de fácil solución no era revolucionaria; era una huelga pacífica, pero convenía por aquel entonces cortar cabezas y claro resultaron las potencias y vino pronto una solución.

Y tras esta, cuya celebridad ha pasado á la historia, vino la de las modistas, costureras de París, la de las nodrizas de Montpellier, la de los consumidores, la de los buertanos... Las huelgas están hoy al alcance de cualquiera y recorren con maravillosa velocidad el mundo de confin á confin.

Y cito un caso extraordinario, estupendo, una huelga que debemos ir á buscarla muy lejos, al otro lado del mundo civilizado, al Japon, para encontrarla tan original y... tan nueva ó modernista. Hace tres semanas que muchos jueces y demás funcionarios de la magistratura japonesa se han declarado en huelga.

La inefluencia de los sueldos destinados á los jueces y á los procuradores del Estado, ha sido la causa determinante de este paro en el funcionamiento de unos veinte tribunales de las más importantes capitales del Japon.

Un proyecto de ley presentado por la Cámara de representantes, aumentando la paga de todos los empleados judiciales, proyecto conciliador que tuvo la desgracia de naufragar en la Cámara de los pares, acabó de acentuar la huelga.

Respiro, las huelgas están al alcance de todo el mundo... La cuestión es saberlas aprovechar.

TON AIVALE

Las fiestas

Ya comenzaron las fiestas. Ya llegó el día del vino, por fin el viernes, con un sol deslumbrante en el firmamento, luego con ligeros celajes, que un viento fresco disipó casi del todo, alejando del cielo aquellos mensajeros que parecían presagios de lluvia... Y por la tarde, la brisa tornóse ventolera, molesta y fría.

Y por la mañana empezó ya la animación... La curiosidad del público manifestose con muestras de regocijo, las calles víéronse concurridas y las doce, la hora crítica y solemnó llegó también. Fué el momento culminante del día. Un inmenso gentío hallábase apiñado en la Plaza de la Pajarita, aumentaba por instantes la concurrencia en las calles vecinas, moviéronse las cabezas risueñas unas, sarcásticas otras, de los cabezudos, los gigantes, cual si estuvieran animados por un resorte mágico, empezaron á andar, seguidos de una escorta de pigmeos pastores, del ball del bastonets; sonaron las grallas y tamboriles de los Xquets de Valls y entoces, entonces una salva de aplausos, entusiasmados y espontáneos de la multitud, seña ó la salida del timbalero.

Fué éste la nota más saliente de la inauguración de las fiestas... Desparóse algunos morteretes, el timbalero, con su traje encarnado y flameante cabalgando en mula fuertemente ataviado; lanzaron al aire los pregoneros, acordes alegres de sus clarines y la Banda popular, rompió en un pesodoble vibrante, expresivo y entusiasta.

Las fiestas habían comenzado... La comitiva recorrió en la forma dispuesta, todas las calles de la ciudad, regresando el Ayuntamiento á las 2 y 1/2 de la tarde.

Y después de este pasacalle de anuncio, vino una fiesta hermosa, uno de los números más bonitos del programa... La fiesta de la caridad... En el Mercado Municipal de granos fueron repartidos á los pobres 2000 panes....

Para estos desgraciados que seguramente en medio de sus penas y tristezas hubieran sido días de luto estas fiestas, ha sido una alegría. Ellos las bendecirán....

Y llegó la tarde y el ancho salón de los ameros Campos se pobló de lindas mariposas que, volando y revoloteando seducían con sus encantos, y aumentaban con su persuasivo jugueteo el caudal de las fiestas. La Kermesse salvo la ventolera resultó bonita... pero no barata para muchos.

La Iluminación y colgaduras de la Casa Consistorial gustó mucho.

La serenata reunida en el espectáculo de la Constitución numerosa concurrencia apesar de lo desapacible de la noche.

A. B.

Noticias

—Muy desapacible, fué el día de ayer. Por la tarde se levantó un fuerte vendabal que refrescó demasiado la temperatura.

—Ha fallecido en Barcelona nuestro antiguo y buen amigo el ilustrado farmacéutico de Barcelona, Dr. D. Felipe Comabella, hijo de esta provincia y muy relacionado en esta ciudad, donde hizo sus estudios, captándose merecidas simpatías, por lo que su muerte será muy sentida.

—En el escaparate del elegante Bazar del señor Levasque ha estado expuesto el rico y artístico lazo que la prensa de esta ciudad y los correspondientes de la de Madrid y Barcelona regala a la sociedad coral La Violella cumpliendo el acuerdo tomado en el banquete con que se obsequió al año de su nacimiento.

—Hemos recibido una atenta invitación para asistir a la sesión pública que para la distribución de los premios del anunciado concurso celebrará el día 14 del actual a las diez y media de la mañana en el Salón de actos de las Casas Consistoriales, la Sociedad Económica de Amigos del País.

—Habiéndose posesionado don Francisco Fernández Tamayo del cargo de oficial tercero de la Investigación de Hacienda en esta provincia para el que fué nombrado por Real orden de 10 de febrero próximo pasado, la Administración de Hacienda en cumplimiento de lo preceptuado en el art. 8 del Reglamento de Investigación de 30 de Enero de 1900 interesa a los contribuyentes y autoridades para que presten a dicho funcionario cuantos auxilios se requieran para el mejor desempeño de su cometido.

—Son continuas las quejas que recibimos por la falta en el recibo de nuestro periódico.

—Hallándose vacante el cargo de Subdelegado de Farmacia del partido de Cervera, por haber trasladado su residencia a otra provincia don Ramón Ubach Granel que la desempeñaba, y siendo urgente la provisión de aquella plaza, el Sr. Gobernador ha tenido á bien nombrar para el mencionado cargo de Subdelegado de Farmacia del expresado partido, con el carácter de interino á don José Clvil, que posee el título correspondiente y reside en Cervera.

—El cónsul de España en Viena, Mr. Durand ha desaparecido, ignorándose su paradero.

—La Dirección general del Tesoro ha autorizado á la Delegación de Hacienda para que satisfaga todos los libramientos de carácter preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 30 de Abril último siempre que reúnan todos los requisitos legales.

—Sa ha dispuesto que para la exportación de los paquetes postales se presenten en las Aduanas las hojas de venta correspondientes, y que los documentos de que trata el artículo 42 de la ley del Timbre de 20 de Marzo de 1900, que están timbrados, no deben recargarse con el sobreprecio que representa el timbre especial móvil, el cual solo deberá imponerse como reintegro, en todos los demás que por no haberlos timbrado, se extiendan en papel simple.

—El día 23 de los corrientes se celebrará en la Diputación de esta provincia la subasta para contratar el suministro de géneros para vestuario y camas con destino á las Casas de Misericordia é Incusa de esta ciudad, bajo el tipo de 3559'50 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Contaduría de la Corporación provincial.

—Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto que el personal afecto al servicio de la Investigación provincial ejerza especialmente sus funciones en los distritos á que han sido destinados habiendo nombrado para el primero á D. Francisco de P. Abad Romero, para el segundo distrito á D. Francisco Fernández Tamayo y el tercero á D. Benito Sanz Agradados.

—Ayer tarde los Xiquets de Valls recorrieron las calles de la ciudad, llevando la atención por sus arriates y el ruido de sus chiquillos del ball dels bastonets. También recorrieron la población, acompañados de una charanga.

—A los herniados.—Hoy llegará á esta ciudad el reputado cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, don José Pujol, muy conocido en esta capital por el gran número de curaciones que lleva practicadas.

—La Compañía de los ferrocarriles de Norte ha establecido un servicio de billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, de las tres clases, desde varias estaciones de sus líneas á Madrid, con motivo de la romería de S. Isidro.

—En nuestra provincia se expendirán dichos billetes desde el día 10 al 14 para la ida, en las estaciones de Lérida, Tárrega y Cervera aprovechando el tren correo, y pudiendo regresarse desde el día 15 al 25 del corriente.

—Los precios son los siguientes: Lérida: 1.ª clase, ida y vuelta, 81'45 pesetas; 2.ª clase, 62'25 id.; 3.ª clase, 39'50 id. Tárrega: 88'05; 67'30 y 39'50 idem respectivamente. Cervera: 90'20; 68'25 y 39'50 id.

—El batallón cazadores de Estella que salió de esta el jueves se hallaba acompañado en el Paseo de San Juan de Barcelona.

—La sección cómico-lírica de aficionados, La Paloma pondrá esta noche en escena en el Salón Teatro Romea las siguientes zarzuelas en un acto: Las Mujeres, El Santo de la Isidra y Chateau Margaux, desempeñada esta última por la aplaudida sección infantil.

CAFE SUIZO

Desde hoy empieza la temporada de helados que se hacen por encargo, y se sirven á domicilio todas las clases de helados. Hoy hab á las clases siguientes: Mantecado. Frambuesa. Crema de avellana. Ochata. Limón. Y especialidad en refrescos del tiempo.

—La prensa barcelonesa no publica ninguna noticia referente á los sucesos que se iniciaron en dicha capital.

—El día 17 del actual se verificará un eclipse total de sol, que durará seis minutos, y será visible en el hemisferio sur del planeta.

—Mañana domingo á las 8 de la misma tendrá lugar la Comunión Pascual á los enfermos del Hospital Militar.

—Parece que no ha resultado cierta la noticia que publicamos acerca del propósito de nombrar una corte de honor á la reina de los Juegos florales.

—Verificóse anoche la inauguración del grandioso establecimiento instalado por D. J. Rovira en los bajos de la casa del señor Xmar en la plaza.

—Fueron obsequiados los amigos del Sr. Rovira que asistieron al acto con un espléndido lunch.

—Agradecidos á las señalizaciones que nos dispensó, le reiteramos nuestra felicitación y el deseo de la mayor suma de prosperidades.

—En las reuniones que han celebrado los profesores de las diversas facultades de la Universidad de Barcelona, para ver la forma en que habían de celebrarse los exámenes de los alumnos oficiales, conforme ordenan las vigentes disposiciones, acordaron que éstos se celebren por bolas conñadas á la suerte, para evitar que se pueda atribuir á algún profesor parcialidad á favor de los examinandos.

—ENSAYADO CON EXITO.—Para evitar y curar el mareo de mar se o hay un medicamento seguro que es el Elixir Estomacal de Sa z de Carlos. Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, útico que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

—Se ha pasado por el ministerio de Instrucción pública á los Rectores, y éstos han dado traslado de ella á los centros docentes de su jurisdicción, una orden recomendando la mayor severidad en los informes que se emitan en los expedientes de los profesores jubilados que, con arreglo á las últimas disposiciones, solicitan volver al servicio activo.

—Los inteligentes opinan que el Champagne de Kola es el mejor vino espumoso.

AVISO A LOS HERNIADOS



(TRENCA TS)

Durante los días 12, 13, 14, 15 y 16 del actual Mayo permanecerá en Lérida (Fonda Suiza) D. JOSE PUJOL, especialista en la colección y aplicación de bragueros para el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausoles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta capital por el gran número de curaciones que lleva realizadas con el uso de los referidos bragueros, en el espacio de mas de 3 años transcurridos, desde que mensualmente visita esta ciudad.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación y retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean.

Braguero articulado; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchouca para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipocráticas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS QUE RECIBE

Días 12, 13, 14 y 15: de 9 á 1 y de 3 á 7. Día 16: de 9 á 1; saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Suiza.—(Dando aviso se pasará á domicilio.) Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja.

Reus.—Plaza de Prim.—Reus



S. Anastasio Mártir PATRÓN DE LÉRIDA

Alcaldía Constitucional de Lérida

LERIDANOS:

Commemoramos hoy el Martirio glorioso del ínclito patrón de esta ciudad, San Anastasio, y en su honor, como todos los años, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes oficios, verificándose por la tarde la procesión cívico religiosa, que como de costumbre recorrerá las calles de la Palma, Tallada, Caballeros, Mayor, Plaza de la Puhería, Plaza de la Constitución, Estereria, Plaza de la Sal, Carmen, Democracia y Magdalena, regresando al Santo Templo.

Os invito, os ruego, que asistáis á dichos actos en memoria del Santo Mártir leridense y para renovar por tal manifestación el testimonio de vuestro amor á Lérida. Mostraos orgullosos de hacer públicos tan nobles sentimientos y contribuid en lo posible á que los festejos que se han organizado para estos días alcancen todo el esplendor á que nos obliga la importancia de nuestra Capital, correspondiendo á las invitaciones de la Comisión de fiestas y fiestas, poniendo colgaduras, iluminando los balcones y esforzándoos en hacer agradable á los forasteros su estancia entre nosotros.

Así lo espera de la cultura, ilustración y patriotismo que os reconoce vuestro Alcalde, Román Sol.

Lérida 10 de Mayo de 1901.

CHARADA

Hace poco en cinco tres se celebraba un banquete en casa de un ricachón llamado Lucas Jaqueto.

En un lado de la mesa un terciá cinco se hallaba, y una hermosa flor de cuatro en el centro campeaba.

Un ramillete de dulce, en forma de prima tres, le regaló un comensal muy amigo, de Avilés.

Cuando llegaron los brindis, los inició de este modo: Aquel nadie dos segunda si no lo hace por el todo.

La solución en el número próximo) (Solución á la charada anterior.)

CUPONES

Exterior, 22'00 por 100 id. Interior y Amortizable, 11'60 por 100 id.

Cubas, 0'50 por 100 banef. Premio del oro en Barcelona Día 9

Centenas Alfonso 34'80 por 100. Onzas 36'30 id. id. Cantones Isabelinos 39'90 id. id. Monedas de 20 pesetas 35'80 id. id. Oro pequeño 31'40 id. id.

Cambios extranjeros Francos 36'08. Libras 34'15

Servicio Telegráfico

DEL EXTRANJERO

San Petersburgo.—Ha sido desmentida oficialmente la noticia publicada por algunos periódicos extranjeros relativa á un importante combate sostenido por las tropas rusas contra los chinos en Mukden y á la muerte del general Tserpitsky.

El ministro de las Colonias ha recibido noticias del Tonkin, en las que se dá cuenta de varias correrías realizadas por los piratas chinos en los territorios de la frontera. Dichos piratas fueron rechazados con grandes pérdidas, resultando muertos ó heridos algunos tiradores indígenas y legionarios. Se han adoptado las oportunas medidas para evitar nuevas correrías.

Londres.—En la Cámara de lo comunes se ha discutido la lista civil.

El ministro de Hacienda ha propuesto la cantidad anual de 543 000 libras esterlinas.

MM. Campbell y Bannerman han manifestado que consideraban razonable dicha cantidad.

M. John Redmond ha protestado contra la misma en nombre de Irlanda, alegando que ésta soportaba todas las cargas del imperio, sin disfrutar de sus prerrogativas.

M. Labouchere ha propuesto que la mencionada cantidad quedara reducida á 55.000 libras esterlinas.

La Cámara ha desechado la proposición de M. Labouchere por 250 votos contra 62.

Berlin.—M. de Bülow ha dirigido al Reichstag una comunicación, en la que pide á dicha Cámara que suspenda sus sesiones hasta el día 26 de noviembre.

Londres.—La Cámara de los comunes ha adoptado por 261 votos contra 58 la proposición del ministro de Hacienda en virtud de la cual se asigna para la lista civil la cantidad de 543.000 libras esterlinas anuales.

San Petersburgo.—Los obreros han hecho una manifestación en Tiflis, llevando una bandera encarnada. En un choque con la policía se dispararon tiros de revolver y hubo además cuchilladas y patos; resultaron muchos heridos; se hicieron 41 detenciones.

Londres.—Según los resultados completos del último censo verificado

de en Inglaterra y el país de Gales, la población asciende á 32.525.716, lo que acusa un aumento de 3.523.191 habitantes.

MADRID

10, 8 m.

Sevilla.—Se han declarado en huelga más de mil obreros del campo en Carmona. Piden aumento de jornal, pero los labradores rechazan esta petición y se teme que aumente la huelga. Se ha concentrado la guardia civil.

Ceuta.—Terminada la comisión que se confió al cañonero «Nueva España», ha marchado á Tetuan el general Barges, acompañado del Kaid de la nueva línea fronteriza y de varios askaris. Desde Tetuan irá á Tánger, donde se embarcará en el «Nueva España» en dirección á Aljiciras para visitar la Sierra Carbonera.

Córdoba.—Los huelguistas de Peñarroya han presentado al gobierno civil las siguientes pretensiones: reducción á cuatro meses del plazo para el nombramiento de maestros, aumento de jornal y que los capataces y otros empleados no maltraten á los obreros.

Estos han asegurado que se concretarán á realizar manifestaciones pacíficas.

La Compañía ha accedido á la primera petición, ha rechazado el aumento de jornal y no ha dado importancia á la tercera.

Viena.—Un periódico de Varsovia dice que han anunciado sus visitas á San Petersburgo los Reyes de Italia, España y Serbia.

Ha salido de Cartagena con rumbo á Roses el crucero «Lapanto». Dicese que irá á las Baleares, regresando despues á Cartagena.

Particular de EL PALLARSA

AGENCIA ALMODOBAR

Madrid, 10 Mayo. DE LAS 13 A LAS 21

De Barcelona

Los telegramas oficiales y particulares de Barcelona dicen que la tranquilidad es completa, que funcionan todas las fábricas y ha quedado restablecida la circulación de tranvías eléctricos, resumiéndose las conferencias telefónicas para el servicio público.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería verificado hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Con el premio mayor, de importe 240 000 pesetas, el número 5.306, espendido en Barcelona.

Con el segundo premio equivalente á 100 000 pesetas, el número 3.728, despachado en Madrid.

Con el tercer premio, igual á 30 000 pesetas, el número 1.231, vendido en Madrid.

Y con 5 000 pesetas los números: 3.434, 3.490, 5.273, 5.791, 6.862, 7.118, 8.000, 9.809 (Barcelona), 10.424, 12.614 y 13.877.

De Gerri y Sort

Llegó el candidato ministerial Don Emilio Riu, tributándole una entusiasta ovación el pueblo, autoridades y vecindario todo. Le han acompañado hasta Sort una numerosa comisión.

Se le ha recibido en Sort con música y vivas por un numeroso gentío que recorre la población, vitoreando al candidato hijo de este pueblo.

Seo de Urgel

Acaba de llegar á esta ciudad el candidato Sr. Larosa, al que se ha dispensado un recibimiento muy entusiasta y expresivo.

El Corresponsal.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor, 19, Blondel 9 y 10 LERIDA

SECCION DE ANUNCIOS

EL PALLARES

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Obras de Alejandro Dumas

Un lance de amor.—Erminia	1 tomo
La bola de nieve.—La nevasca	1 >
La Paloma.—Adan, el pintor Calabrés	1 >
Fernanda	1 >
Las lobas de Machecul	2 >
La boca del Infierno	1 >
Dios dispone, parte 2. ^a de <i>La boca del Infierno</i>	1 >
Olimpia, parte 3. ^a de <i>La boca del Infierno</i>	1 >
Amaury	1 >
El Capitán Pablo	1 >
Catalina Blum	1 >
El hijo del presidiario	1 >
Paulina y Pascual Bruno	1 >
Cecilia de Marsilly	1 >
La mujer del collar de Terciopelo	1 >
Los tres Mosqueteros	3 >
Veinte años después, 2. ^a parte de <i>Los tres Mosqueteros</i>	3 >
El Vizconde de Bragelona, 3. ^a parte de <i>Los tres Mosqueteros</i>	6 >
Una noche en Florencia	1 >
Acté	1 >
Los hermanos Corsos.—Otón el Arquero	1 >
Los casamientos del Tío Olifo	1 >
Sultaneta	1 >
El maestro de armas	1 >
El Conde de Montecristo	6 >
Los dramas del mar	1 >
Elena.—Una hija del regente	1 >
El camino de Varennes	1 >
La Princesa Flora	1 >
Napoleon	1 >
El horoscopo	1 >
El tulipán negro	1 >
La mano del muerto. conclusión de <i>El Conde de Montecristo</i>	1 >
Angel Pitou	2 >
La Dama de las Camelias	1 >
La vida á los veinte años	1 >
El doctor Cervans	1 >
Aventuras de cuatro mujeres y un loro	2 >
Cesarina	1 >
La Dama de las Perlas	1 >
Memorias de un médico	5 >

Véndense á 6 reales tomo, encuadernados en tela

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA

LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLÓGICAS

TRATADO

DE

Elaboración de vinos

DE TODAS CLASES

Y fabricación de vinagres, alcoholes, aguardientes, licores, sidra y vinos de otras frutas

OBRA ESCRITA POR

D. VICTOR G. MADRISO DE ZUÑIGA Y EDRILE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

DEVOCIONES ESCOGIDAS

<p>Nevena de San Ignacio de Loyola.</p> <p>> > > Ramón.</p> <p>> > > Luis Gonzaga.</p> <p>> > > Antonio Abad.</p> <p>> > > de Paula.</p> <p>> > > Francisco Javier.</p> <p>> > > de Paula.</p> <p>> > > Blas.</p> <p>> > > de Santa Teresa de Jesús.</p> <p>> > > de Ntra. Sra. del Carmen.</p> <p>> > > de las Mercedes.</p> <p>> > > del Rosario.</p> <p>> > > del Amor Hermoso.</p> <p>> > > del Pilar.</p> <p>> > > de los Dolores.</p> <p>> > > del Corazon de Jesús.</p> <p>> > > de María.</p> <p>> > > Santísimo Sacramento.</p> <p>> > > de Anima.</p> <p>> > > la Santísima Trinidad.</p> <p>Triduo á San José.</p> <p>> al Sagrado Corazon de Jesús.</p> <p>Corte de San José.</p> <p>Visita á San José en forma Rosario.</p> <p>Ejercicios del día 19 de cada mes dedicados á San José.</p> <p>Ofrecimiento del Rosario.</p> <p>Las cuarenta Ave-Marias.</p> <p>> Horas.</p> <p>> nueve oraciones de San Gregorio.</p> <p>Lee > oficios del Sagrado Corazon de Jesús.</p> <p>> cinco Domingos de las sagradas llagas de San Francisco de Asís.</p> <p>> trece viernes de S. Francisco de Paula.</p> <p>> seis Domingos dedicados á San Luis Gonzaga.</p>	<p>Ejercicios de la Hora Santa.</p> <p>> del Via Crucis.</p> <p>> pladosos en honor del Santísimo Corazon de Jesús.</p> <p>Oficio de Difuntos.</p> <p>> parvo del Corazon de Jesús, de la Inmaculada y de San José.</p> <p>Ofrecimiento del Rosario.</p> <p>Jornadas de la Virgen María.</p> <p>Octava al Santísimo Sacramento.</p> <p>El cuarto de hora de soledad.</p> <p>Quince minutos ante Jesús Sacramentado.</p> <p>La Asunción de Nuestra Señera.</p> <p>La Inmaculada Concepción.</p> <p>Ntra. Sra. de Guadalupe.</p> <p>> los Dolores.</p> <p>Vida de San Agustín.</p> <p>> Isidro.</p> <p>> Blas.</p> <p>> Bernarde.</p> <p>> Ildefonso.</p> <p>> Cayetano.</p> <p>> Cosme y San Damiana.</p> <p>> Fernando.</p> <p>> Ignacio de Loyola.</p> <p>> Benito.</p> <p>> Francisco de Paula.</p> <p>> Gerónimo.</p> <p>> Santa Agueda.</p> <p>> Clara.</p> <p>> Catalina de Sena.</p> <p>> Genoveva.</p> <p>> Cecilia.</p> <p>> Gertrudis.</p> <p>> Brigida.</p> <p>> Nuestro Señor Jesucristo.</p> <p>> la Santísima Virgen.</p>
--	--

Unico punto de venta en la librería de **SOL Y BENET**

FUNDICION DE HIERRO

- DE -

Armengol Hermanos y Compañía

CALLE DE ALCALDE FUSTER, 15 * (esquina á la Fonda de España y Administración de Correos) * LÉRIDA

Se funden COLUMNAS, VERJAS y BALAUSTRAS para edificaciones, PIEZAS DE ORNAMENTACION, ORNILLOS, REJAS y PIEZAS para ARADOS, BUJES para CARRUAJES, toda clase de PIEZAS EN MAQUINARIA y todo lo perteneciente al ramo de fundición.

SE COMPRAN HIERROS DE LANCE

Bilbao en Lérida

Fábrica de Camas de Hierro y Somniers de todas clases

- DE -

ARMENGOL HERMANOS

Especialidad en Prensas de hierro, fijas y portátiles para la elaboración de vino



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida y de rentas vitalicias, fundada en el año 1848

Polizas indisputables.—Beneficios capitalizados.—Primas muy moderadas

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

Oficinas para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9.—BARCELONA

Banqueros en esta: Sres. Hijos de D. Magin Llorens.



LA PALATINE

Compañía inglesa de seguros contra incendios, explosiones y accidentes

Oficinas para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9.—BARCELONA.

Arte de Ganar Dinero en la Bolsa. Opusculo explicando el modo de operar en la Bolsa de París y de otros mercados de valores. Precio 10 céntimos. En venta en todas las librerías de España y Francia. GALLARD, Baquero, 5, Rue de Valenciennes, París. — Se reparte en español.